

### Del Aula al Mundo Real: Diplomado en la Metodología WLC para Docentes que Forman por Competencias y Transforman Vidas

Dra. Susana Lugo Rolón Vicedecana de la FaCEA - UNI

Mg. Lourdes Teresita Gómez Carísimo Docente de la FaCEA - UNI

### Lic. Analía Verónica Benítez Miranda Directora de Carrera de la Licenciatura en Administración de la FaCEA - UNI

¿Te has preguntado alguna vez si lo que enseñas en clase realmente transforma la vida de tus estudiantes?

La Universidad Nacional de Itapúa, consonancia con su misión de formar profesionales íntegros y de calidad, desarrollado un Modelo Pedagógico Curricular innovador, diseñado para preparar a los estudiantes a enfrentar los desafíos del mundo actual. Este modelo se fundamenta en la persona como principio rector, promoviendo una formación integral, una vinculación activa con la comunidad y una innovación pedagógica basada en competencias.

En este contexto, la universidad da un paso histórico con el lanzamiento del Diplomado en la Metodología WLC "Working Life Connected", una propuesta académica innovadora dirigida a todos los docentes universitarios que desean marcar una diferencia real en la vida de sus estudiantes y en el desarrollo de sus comunidades.

# WLC: Una metodología alineada con el nuevo modelo pedagógico

El modelo pedagógico de la Universidad Nacional de Itapúa adopta enfoques socioformativos y experienciales, que permiten un aprendizaje significativo, crítico, colaborativo y comprometido con la realidad social. En esta línea, la Metodología WLC

se convierte en un pilar fundamental para su implementación, ya que se basa en el enfoque Learning by Developing (LbD) – Aprender Desarrollando, utilizado en la Universidad de Ciencias Aplicadas Laurea, Finlandia, desde 2006.

Este enfoque, derivado de la enseñanza basada en proyectos, promueve un aprendizaje activo y contextualizado, orientado al desarrollo profesional en colaboración con empresas y organizaciones. La Metodología WLC no solo dota a los docentes de herramientas innovadoras, sino que transforma la manera de enseñar: pasando de una educación tradicional centrada en contenidos a una formación por competencias, donde lo esencial no es solo lo que el estudiante sabe, sino lo que puede hacer con ese conocimiento en situaciones reales.

## ¿Por qué este diplomado es clave en la educación del futuro?

Porque conecta el aprendizaje universitario con la vida laboral real. No se trata solo de formar buenos estudiantes, sino profesionales íntegros y competentes, comprometidos con su entorno y preparados para enfrentar los desafíos del mercado laboral.

El enfoque socioformativo del nuevo modelo pedagógico de la Universidad Nacional de Itapúa promueve la formación de personas

Este es un artículo publicado en acceso abierto bajo una licencia Creative Commons















# Del Aula al Mundo Real: Diplomado en la Metodología WLC para Docentes que Forman por Competencias y Transforman Vidas

Dra. Susana Lugo Rolón
Vicedecana de la FaCEA - UNI
Mg. Lourdes Teresita Gómez Carísimo
Docente de la FaCEA - UNI
Lic. Analía Verónica Benítez Miranda

#### Directora de Carrera de la Licenciatura en Administración de la FaCEA - UNI

capaces de desenvolverse en la sociedad de manera ética, responsable y comprometida con el desarrollo humano y social. En este sentido, el Diplomado en Metodología WLC prepara a los docentes para guiar este proceso, convirtiéndolos en facilitadores del aprendizaje significativo, capaces de vincular la enseñanza con la realidad.

Por otro lado, el enfoque experiencial del modelo pedagógico reconoce que el aprendizaje se produce a través de la experiencia directa del estudiante. Por ello, la metodología WLC promueve estrategias activas y participativas como el aprendizaje basado en proyectos, el estudio de casos, el trabajo en equipo y el aprendizaje-servicio, garantizando una enseñanza más cercana a los desafíos reales.

## Una propuesta formativa con impacto. ¿Qué aprenderás?

- Cómo aplicar el coaching educativo para motivar y empoderar a los estudiantes.
- Cómo vincular tu asignatura con proyectos reales propuestos por empresas y organizaciones del entorno.
- Estrategias para encontrar y trabajar con un socio de vida laboral, generando alianzas de alto impacto.
- Cómo implementar y evaluar un proyecto WLC, asegurando su aplicación efectiva en el aula.

#### ¿Qué valor obtendrás como docente?

- Renovarás tu práctica docente con una metodología moderna, colaborativa y centrada en el desarrollo de competencias.
- Establecerás vínculos con el sector empresarial y social, enriqueciendo tu labor educativa.
- · Contribuirás al desarrollo de la región,

- formando profesionales que respondan a necesidades reales del mercado.
- Serás parte de una comunidad innovadora de docentes, comprometidos con la educación transformadora.

Tanto la Metodología WLC como el Modelo Pedagógico y Curricular de la Universidad Nacional de Itapúa buscan fomentar la autonomía del estudiante y el desarrollo del pensamiento crítico. En ambos enfoques, el docente actúa como guía y facilitador, promoviendo la autorrealización del estudiante y asegurando un aprendizaje basado en la investigación, la innovación y la vinculación con la sociedad.

Este diplomado refuerza la formación en investigación y extensión universitaria, fomentando la articulación entre la universidad y la comunidad, y promoviendo una cultura de evaluación orientada a la mejora continua. Asimismo, fortalece la responsabilidad territorial, asegurando que la educación superior impacte de manera positiva y sostenible en el entorno local y regional.

Además, el diplomado garantiza la sostenibilidad de este modelo pedagógico, promoviendo una visión prospectiva, en la que la institución se proyecta hacia el futuro con un enfoque global, innovador y orientado a la transformación social.

### ¡Sé parte de la nueva generación de docentes!

Transforma tu manera de enseñar. Conecta tu enseñanza con la vida real. Sé un Docente WLC y potencia el impacto de la educación superior en la vida de los estudiantes y el desarrollo de nuestra comunidad. La educación del futuro ya está en marcha.







Del Aula al Mundo Real: Diplomado en la Metodología WLC para Docentes que Forman por Competencias y Transforman Vidas

Dra. Susana Lugo Rolón
Vicedecana de la FaCEA - UNI
Mg. Lourdes Teresita Gómez Carísimo
Docente de la FaCEA - UNI

Lic. Analía Verónica Benítez Miranda

Directora de Carrera de la Licenciatura en Administración de la FaCEA - UNI



Diplomado en la Metodología WLC "Working Life Connected".